



Miguel Angel Calvo Vazquez

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica II

Segundo "C"

Miguel Angel Calvo Vazquez

23/02/23

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Origen de la Antropología Médica

Hace un par de años el departamento de Historia y filosofía de la medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumplió 50 años, tiempo que se ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiante profesores y profesionales de la salud, hoy en día agobiados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población en general.

El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la medicina revela como se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo ha hecho posible el poder crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos identificados con este tipo de experiencias médicas, podemos identificar las tradicionales. El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

- Miguel Ángel 7/03/2023

Calvo Vazquez

Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica

La cultura andino prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la famosa tetrada tierra - fuego - aire - agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de los mitos y creencias, muchos aun están persistiendo en la América rural contemporánea; esta concepción cosmogónica precolombina respecto al origen y el destino final del hombre les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio, estas ideas fluyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses como (Hanan Pacha) el mundo presente habitado por los hombres (Kay Pacha) y el mundo subterráneo de los muertos (Uku pacha). Los aztecas del cosmos maya era presentado por 5 árboles sagrados y sus respectivas divinidades que conectaban el cielo y la tierra, se mostraban ofrendas a los dioses: un pescado (el mundo acuático) un ciervo (la tierra), un pavo (el mundo del cielo) una flor (fuego) y una mazorca de maíz a (los seres humanos). La concepción medicina

Miguel Angel
calvo Vazquez

28/02/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Nace la Antropología médica

Con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan conocimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y aplicativas; esto es, lo que se les asigna calidad profesional o académica así como la denominación con la que hoy endia la identificamos. La antropología no escapa a esta manera on tanto apresurada de reorganizar los conocimientos viejos y sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida con el estudio del hombre. Mesoamerica bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológico, nace en 1547 con las investigaciones afanosas de Bernardino de Sahagún cuando compila en "tratado de la retórica y filosofía moral y teológica de la gente mexicana". Los invasores europeos, desde muy temprano, comprueban la eficacia de médicos y médicos en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto indio-cristianismo. A lo lejos y clerigos les atrae el carácter esotérico de la medicina india y los franciscanos se adelantan a instituir una cátedra servidora de médicos mexica, en el Imperial colegio de Santa Cruz en Tlatelolco para poder preservar los logros de la medicina mesoamericana. da la antropología el nombre de la historia moral para contrastada con la historia natural que se ocupa de la o cosas y obras de la naturaleza, la llamada "ciencia nueva".

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

- Miguel Angel 14/03/2023
calvo varquez

Importancia de la Antropología en la carrera de la materia

En el proceso de formación profesional del médico general, el modelo médico de formación cubano, que lo ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional que es apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario o tónico con los principios de la medicina Familiar. Un profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico epidemiológico, además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que enfrenta. La necesidad de una visión antropológica Médica en la formación se considera que es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural. Por otra parte resulta innegable que la antropología médica adquiere una marcada de la antropología significación en la formación, pues es reconocido que constituye una ciencia que es holística y abarcadora que ha centrado su atención en el hombre, desde una perspectiva biológica social, biológica y cultural, sobre todo porque tiene en cuenta aspectos de la existencia y esencia humanas; además está ligada a la apreciación y análisis de elementos tales como los valores, costumbres, normas, los diferentes estilos de vida, organización, entre otros.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

21/02/23
Miguel Ángel
Calvo Vázquez

Antropología II

Un médico debe ser filósofo, la medicina se ha encargado de atender al hombre. El médico debe saber que no es conocedor sino que lo hereda.

En el estudio médico uno debe dar sacrificios y tiempo, no hay que dejar enfermos que tengan un buen cuidado y el médico debe relacionarse más con el paciente. Aquel que cree saber de medicina solo medicina sabe y que solo con ser médico no basta con solo ser médico.

Un médico se debe ser paciente, que permita al paciente hablar, tratarlo bien. "prefieres que te trate mal o que te coja la mano mientras mueres". Carlos Jimenez Díaz cambia la perspectiva de España con tal de ver bien a los pacientes, dándoles un trato exquisito ya que el paciente es quien da sentido a su quehacer. Universalidad: el médico es médico de enfermos y no de clientes, ya que debe ser un servidor público. Neomonja típica arrosa con España, es aquel que cura y medita para el bien del paciente "Luis Buffon". Un médico debe tener ética, empatía. Cuando un médico está atendiendo a su paciente debe dar lo mejor de él dando y brindando la mejor atención, ya que un médico debe enfocarse no solo en atender sino en como atiende al paciente, ya sea escuchando bien, tratando bien al paciente, preguntando por como va mejorando. Así para que no dejemos enfermos y cuidando su salud que eso hace el médico y no su sabiduría.

Bibliografía

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Medigraphic.com. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L. (s/f). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Org.pe. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Oa, D. E. H. (s/f). Asociación Nueva Antropología A.C. Distrito Federal, México. Redalyc.org. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>

Las figuras relevantes que, con sus proposiciones, inician los derroteros que marcan rumbos a la ciencia del hombre; Eduardo Tylor en Inglaterra, Francisco Boas en Estados Unidos, Marcelo Mauss en Francia, Ernesto de Martino en Italia, y Manuel Gamio en México, para sólo mencionar a unos pocos de ellos. (s/f). Com.mx. Recuperado el 16 de marzo de 2023, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/15581d3000f065aec7461e9a4435fd5c.pdf>